



# EL DIARIO DE ALBACETE

(Cuarta época)

Órgano del Partido Comunista (S. E. de la I. C.)

Año II

Viernes, 1 de abril de 1938

Núm. 126

**El lunes se interpellará al Gobierno inglés sobre su política exterior**

LONDRES, 31.—El grupo laborista ha presentado en la Cámara una moción de censura para el Gobierno. En ella se dice que la política actual del Gobierno no es capaz de eliminar los riesgos de la guerra y no responde al deseo del cuerpo electoral, por lo que se estima necesaria una consulta a éste. El lunes tendrá lugar este debate, según anuncia Chamberlain.

## Hoy más que nunca, unidos bajo la bandera del FRENTE POPULAR

De la carta del Secretario General de nuestro Comité Central destaca una tarea concreta que no es nueva para nosotros, pero que era necesario remarcarla una vez más, para que llegara a conocimiento de los que tantas veces no quisieron oír la e incluso lucharon en contra de ella.

Se trata del mantenimiento del Frente Popular e incluso de su reforzamiento. A partir del discurso de Dimitrov, en que la bandera del Frente Popular se enarboló como insignia de la unidad del proletariado, los comunistas de todo el mundo luchamos denodadamente por su consecución sin reparar en los inconvenientes que iban a presentarse en nuestro camino y de los sacrificios que habríamos de realizar.

Así iniciamos entonces una campaña y a través de veinte meses de guerra la hemos seguido manteniendo.

Y en estos momentos, coincidiendo con el formidable discurso del Presidente del Gobierno, vienen las palabras de nuestro camarada Pepe a insistir en lo que va era un fundamento y el pilar más firme de nuestra actuación revolucionaria, con la única finalidad de aglutinar las masas. Así conseguimos la simpatía y el cariño del proletariado y de la pequeña burguesía que vivió en nuestro Partido los defensores más leales de la independencia nacional como único medio de seguir manteniendo la libertad del pueblo y los principios contenidos en su Constitución republicana.

Esto es un principio fundamental, como adaptación a las condiciones objetivas de hoy, que lo hacen necesario y ningún comunista puede sentir en estos momentos —lo afirmamos rotundamente— otra idea base que la defensa del Frente Popular, ya que sus principios encierran en sí las condiciones necesarias para la unidad total de obreros y campesinos, para la constitución del bloque indivisible del proletariado español.

Cualquier posición vacilante, cualquier falta de claridad en el reconocimiento de esta verdad, sería levantar banderas partidistas cuya única consecuencia sería la división del pueblo español, que necesita concentrar todos sus esfuerzos para ganar la guerra. Por esto la conducta de nuestro Partido, hoy como siempre, es la de coordinar el impulso de las masas y mantener una política de claridad dentro del Frente Popular, como única garantía de la victoria sobre los invasores extranjeros.

Nuestros militantes seguirán como hasta hoy, siendo los defensores más firmes de esta base de actuación y, unidos todos, encuadrados en las filas del Frente Popular, las potencias fascistas tendrán que abandonar las posiciones que un pueblo férreamente unido sabrá ir arrebatándole, arrojando a su paso a los ejércitos mercenarios de Hitler y Mussolini.

¡En alto la bandera de la unidad, que bajo sus pliegues está el camino de la victoria!

### Las mujeres anti-fascistas abren una suscripción

La Agrupación de Mujeres Antifascistas abre una suscripción en honor de las dos Divisiones de la Juventud, encabezándola con doscientas pesetas.

Todo el Albacete antifascista debe acudir a engrosar nuestra suscripción, para corresponder al heroísmo de nuestra valiente juventud, haciéndonos dignos de ellos.

Las mujeres prometemos secundar a la juventud masculina en su magnífica gesta, movilizándonos todas para velar en la retaguardia por el bienestar de nuestros soldados.

Los donativos deben dirigirse a nuestro Comité Provincial, Salamanca, 8.

Visado por la Censura

### Jóvenes, Obreros y Campesinos

alistaos en las dos Divisiones de voluntarios por nuestra libertad y nuestra independencia.

### Relación de donativos para la dotación de equipos militares, abierta por el S. R. I.

- Establecimiento el «Arco Iris», 100 pesetas.
- Un vendedor ambulante, 25.
- Luis Illera (Bar la Alcazaba), 25.
- Droguería Rabadán, 25.
- Alberto Ferrús, 100.
- Benedicto Perona, 150.
- Total de pesetas recaudadas hasta el día de hoy, 16.345.
- Albacete 25 de marzo de 1938.

## estampa Sesión del Consejo Municipal

72.000 pesetas para construcciones escolares

Quede fija aquí una consigna de plena actualidad, necesaria en la retaguardia para mitigar las incidencias de la guerra y proteger debidamente a la población no combatiente.

Nos referimos a la incrementación del trabajo en los refugios de nuestra capital. Desde luego es importante el trabajo que ha realizado la Consejería municipal de Obras Públicas en la construcción de los que ya contamos en nuestra capital, pero todavía es necesario hacer más, acelerando hasta el máximo su marcha.

Sabemos que se lucha con innumerables inconvenientes para la adquisición de materiales, pero hoy podemos aprovechar todavía los accidentes naturales del terreno, para seguir construyendo refugios en abundancia junto a sitios tan estratégicos como las escuelas, los talleres y las fábricas.

Tampoco puede ser un inconveniente la falta de brazos. Hay que reconocer que una de las tareas fundamentales del trabajo de nuestra retaguardia es la de hacer los abrigos suficientes para toda la población civil que, alejada de los frentes, ha de estar salvaguardada de las incursiones criminales de la aviación nazi.

No puede haber problema en la falta de brazos. Sabemos que los hombres más fuertes, los que podían realizar ese trabajo en mejores condiciones, se encuentran empuñando las armas, pero por las calles de nuestra capital quedan muchos individuos que ningún trabajo realizan y que comen tranquilamente el pan que se necesita para aumentar la ración a los trabajadores.

Los que siempre explotaron al pueblo con sus abusos y los pagos de toda clase son los llamados hoy a protegerlos con la construcción de los refugios que faltan.

### Consejo Nacional de ferrocarriles

Quedan suprimidas las licencias a los ferroviarios

Por disposición del Consejo Nacional de Ferrocarriles, a partir de hoy quedan en suspenso las licencias reglamentarias, debiendo reintegrarse al servicio inmediatamente todos los compañeros ferroviarios que estén disfrutándolas.

Albacete 31 de Marzo de 1938.— Por la Sección Social y Jurídica, Un Delegado.

El día 30 celebró sesión el Consejo Municipal bajo la presidencia del Alcalde y con asistencia de diecinueve consejeros.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y despachó el siguiente

#### ORDEN DEL DIA

En que figuran: Un informe de Comisión de Obras Públicas en el recurso de reposición interpuesto por Pascual Belmonte García, proponiendo se desestime. Conformes.

Oficio de la Dirección General de 1.ª Enseñanza sobre subvención para construcciones escolares, aprobando el proyecto y concediendo 72.000 pesetas en dos plazos.

Memoria de la Comisión de Obras Públicas sobre la labor realizada en diversas obras de construcción y reparación, especificando las mejoras urbanas efectuadas y casas que sufrieron los efectos del bombardeo y han sido reparadas, así como las construidas para aliviar el problema de la vivienda, de cuyos gastos se va resarcando la Consejería, por entregas parciales de los propietarios

### CARTA ABIERTA

### Sobre la retransmisión del discurso de Negrín por Radio Albacete

En el número del pasado martes de «Defensor de Albacete», aparece un suelto titulado «¡Que no suceda más!», firmado por un republicano que hace gala de su vejez, y en el que, con tono bastante impertinente se nos interpela sobre las deficiencias que se observaron en la retransmisión por radio del discurso que, en la noche del 28 pronunció el Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros.

Pregunta el autor del suelto, qué sucedía esa noche en la emisora «Radio Albacete». Contestamos diciendo que, en esta emisora no sucedía absolutamente nada anormal. El sonido llegaba a nuestra emisora, con las mismas imperfecciones que llegó a nuestros oyentes. Pues ha de saber el viejo republicano que a nosotros nos llega el sonido a través de línea telefónica, la cual no siempre se halla en buenas condiciones, sobre todo en estos tiempos de guerra que padecemos. Además es preciso instalar en el arranque de la línea un equipo microfónico y otro amplificador, en los cuales también puede haber deficiencias de funcionamiento.

¿Porqué, pues, imputar concretamente a esta emisora una responsa-

bilidad que no tiene? Unas averiguaciones previas no hubieran venido mal.

Nosotros hemos hecho esas averiguaciones con ánimo de dar una explicación a quien únicamente puede pedirnoslas (a las autoridades republicanas y a nuestros abonados radiooyentes).

Las líneas de Valencia a Barcelona estaban averiadas. Se aplazó varias veces la hora del discurso para ver si lograba su reparación. No hubo tiempo. Entonces fué preciso la retransmisión de Barcelona a Valencia por vía aérea, instalando un aparato radio-receptor en Valencia, desde el que se retransmitió por línea a todas las emisoras del Sur y Centro.

Este procedimiento, como se vio, fué un fracaso, debido a las malas condiciones de recepción en Valencia de la estación de Barcelona. Pero seguramente prefirieron hacerlo así, antes que dejar de hacer la retransmisión del discurso.

Y ahora, para final, un consejo al viejo y anónimo republicano que nos ha interpelado. En lo sucesivo, si quiere evitarse situaciones de ridículo, debe abstenerse de dar órdenes tan tajantes, sobre todo cuando no sepa lo que se dice.

Albacete 31 de marzo de 1938.— Por la Emisora Radio Albacete.—El Director, Ch. Castillo, V.º B.º.—El Interventor del Estado, Cebrían.

El teléfono de estos talleres es el 390

¡Pulso de combate en las fábricas! ¡Cada obrero un soldado! ¡Cada trabajador un ejemplo de esfuerzo y abnegación! ¡Firmes en las máquinas, en nuestras fábricas! ¡Máximo rendimiento de nuestra industria de guerra!



## PARTE OFICIAL

del Ministerio de Defensa, del día 31.

ULTIMA HORA

Nuestras fuerzas iniciaron un ataque en el sector de Guadalajara

MADRID, 31. — Esta noche recibió a los periodistas el general Miaja, manifestándoles que el Ejército del Centro había iniciado en el día de hoy una operación en el sector de Guadalajara, y agregó: «Ha sido rodeado el pueblo de Abánades. Hemos ocupado Montecillo, Cerro Rojo y Cerro Blanco y nos hemos infiltrado también por Pantal de Albéjar. Abánades, ha sido rebasado. Se han hecho varios prisioneros, entre ellos un capitán. Los núcleos principales que opone el enemigo están constituidos por roquetés y guardias civiles.» (FEBUS).

Noticias de última hora del - - - - - EXTRANJERO

### La patria universal

URSS. — Hace más de diez años, el Gobierno soviético puso a disposición de los colonos judíos una extensión de 50.000 hectáreas en una de las regiones del extremo oriental. Actualmente hay allí 20.000 judíos que han creado infinidad de koljoses y empresas dedicadas a industrias ligeras, habiendo constituido una ciudad que cuenta con grandes edificios públicos, 120 escuelas a las asisten 15.000 niños, un magnífico teatro judío y un gran parque de cultura y recreo.

### Se ha reunido el Comité de "no intervención"

LONDRES, 31. — Por primera vez después del 3 de febrero, se ha reunido el Subcomité de No Interven-

ción. El hecho ha tenido lugar en el Foreign Office, bajo la presidencia de lord Plymouth y la duración de la sesión ha sido de tres cuartos de hora.

Se cree saber que en ella cada delegado ha expuesto el punto de vista de su Gobierno sobre la cuestión de retirada substancial de voluntarios y reestablecimiento del control en las fronteras, surgiendo, al hacerlo, importantes discrepancias.

Plymouth hizo una exposición de la situación, sometió a sus compañeros ciertas proposiciones de conciliación que varios de estos aceptaron en principio quedando en someterlas a sus Gobiernos.

### Los laboristas, por la terminación de la No-Intervención

LONDRES, 31. — El Comité parlamentario laborista, constituido para la defensa de la República española, ha acordado en una reunión celebrada hoy en la Cámara de los Comunes realizar una serie de actos en las principales poblaciones de Inglaterra. El primero se realizará próximamente en Hyde-Park. El mismo Comité ha publicado un manifiesto en que bajo el título de «Movimiento laborista a favor de España y de la paz» afirma que no se debe omitir esfuerzo alguno para presionar cuanto sea necesario a fin de terminar con la trágica «No-Intervención» y permitir al pueblo español que pueda adquirir armas que necesita urgentemente.

### Alemania disimula ante las declaraciones de Mussolini

BERLIN, 31. — Los círculos políticos alemanes muestran una gran reserva con respecto al discurso de Mussolini, señalando su carácter casi exclusivamente militar y opinan que ha querido trazar un cuadro de la fuerza italiana para asustar al exterior.

Algunos diarios tratan de hacer ver que estas advertencias van dirigidas principalmente contra Francia, pero en general no se exterioriza gran entusiasmo por el discurso.

### Rumania contra los principios democráticos

BUCAREST, 31. — Un decreto del nuevo Gobierno ordena la disolución de los partidos políticos. Anuncia que no se podrán constituir sociedades en el porvenir a no ser que se ajusten sus condiciones y fines a una ley especial que será promulgada.

## En el Extremo Oriente los chinos obtienen grandes triunfos

El Mando chino anuncia nuevas victorias, declarando que ha sido rechazada y obligada a retirarse una columna de socorro que se dirigía hacia el sector del gran canal, para liberar a cinco mil soldados nipones que se hallan acorralados.

Las pérdidas niponas en los últimos seis meses ascienden a 180.000 hombres, solo en la región del río Yantse. Los gastos de los japoneses en este mismo período han sido de 700.000 yens.

En la región de Shanghai también han sufrido pérdidas muy grandes, habiendo en los tres meses que duraron los combates muertos y heridos unos 160.000 soldados.

Un sindicato chino de marineros ha publicado un manifiesto anunciando la voluntad de sus 140.000 miembros de morir, antes que permitir al invasor apoderarse de China.

Varios destacamentos del Ejército femenino de Changsi se han dirigido al comandante del Quinto Ejército, pidiendo ser enviados al frente.

### EJERCITO DE TIERRA

ESTE. — El enemigo ha continuado su ofensiva en los distintos sectores de este Ejército, atacando con gran intensidad desde Alcarraz en dirección a Lérida. Se ha combatido con dureza en la cota 205, donde nuestras fuerzas contienen la darda presión rebelde.

Al Sur del Ebro se lucha también con extraordinaria violencia, continuando el combate a la hora de transmitir este parte. En el sector Norte nuestras fuerzas evacuaron Grau.

LEVANTE. — Las tropas leales continuaron su avance en el sector de Valdecuenca, ocupando esta mañana el pueblo de Azor, que hubo de ser conquistado en lucha al arma blanca, después de vencer tenaz resistencia enemiga. Se han capturado más de 70 prisioneros.

En los demás ejércitos, sin novedad.

## VIDA del Partido

## España al día

### ALBAÑILES

Todos los albañiles, militantes de nuestro Partido, se presentarán hoy viernes, día 1.º de abril, a las 9 de la tarde en el Comité Provincial, Carcelén, número 4 para comunicarnos un asunto de sumo interés.

Por el Comité Provincial, La Comisión Sindical.

### SECRETARIOS DE AGIT-PROP

Se convoca para una reunión a todos los secretarios de Agitación y Propaganda del Radio Sur del Partido Comunista de la localidad en su domicilio social para el próximo sábado día 2, a las 8 de la noche.

### PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI

Habiéndose constituido una Comisión Provincial del Partido Comunista de Euzkadi en Albacete, se ruega a todos los camaradas del Partido pasen por el local del Comité Provincial del Partido, para los efectos de control y organización. La Comisión.

### Madrid sigue su vida normal

MADRID, 31. — Besteiro, presidente del Comité de Reconstrucción y Saneamiento de Madrid, en unión de algunos miembros del mismo, ha visitado las obras que se realizan para ampliar el abastecimiento de aguas a la ciudad.

Los visitantes recorrieron la canalización ya realizada que en breve quedará completa y en la cual está incluida la construcción de un gran depósito que permitirá dar agua del Lozoya a presión suficiente a las barridas de la Guadalupe y Prosperidad.

### Delegación Provincial de Trabajo de Albacete

De interés para las Cooperativas

El Boletín Oficial de la provincia, número 38, correspondiente al día 30 de Marzo actual, publica un edicto de esta Delegación, convocando elecciones para elegir representantes de las Cooperativas en las Comisiones Municipales de Abastecimientos y Comisiones de Compras, las cuales se verificarán el próximo día 7 de abril.

Para conocimiento de las Cooperativas, dicho Boletín Oficial publica, así mismo, los requisitos que han de cumplir las Cooperativas para concurrir a dicho acto de la elección.

Albacete, 30 de Marzo de 1938. El Delegado de Trabajo accidental.

### Marcelino Pascua a la Embajada de París

BARCELONA, 31. — Marcelino Pascua que hasta ahora era embajador de la República en la U. R. S. S., ha sido designado para ocupar este puesto en París. Nuestro actual representante en Francia, señor Oserio y Gallaró, será designado para otro puesto diplomático de importancia.

### Los Italianos engañados se manifiestan

BARCELONA, 31. — Por declaraciones de un evadido de la zona rebelde, se sabe que el día 29 existió en Cádiz una sublevación entre un grupo de italianos que se negaban a marchar a los frentes. Con este motivo han sido detenidos 200 «voluntarios».

### La movilización en Cataluña

BARCELONA, 31. — Se asegura que en la reunión celebrada con el jefe del Gobierno, los partidos y organizaciones antifascistas se comprometieron a poner a su disposición 100.000 hombres para engrosar el Ejército y 50.000 para los trabajos de fortificaciones.

La recluta de las J. S. U. sigue con todo éxito. Ayer se inscribieron en Barcelona 600 nuevos jóvenes.

### Accidente automovilístico

VALENCIA, 31. — Uno de los autocarros que prestan servicio de viajeros de Valencia a Madrid y viceversa, volcó a causa de un patinazo en las proximidades de Cuart de Poblet, quedando totalmente destruido. Han resultado heridos trece viajeros, entre ellos Andrés Familiar, director del periódico «Verdad».

### Para las dos divisiones de la juventud

MADRID, 31. — El Comité del Socorro Rojo ha abierto una suscripción para cubrir las necesidades de los voluntarios de las dos divisiones de la Juventud, encabezándola con 10.000 pesetas.

### Para los que huyen del terror nazi

ESTOCOLMO, 31. — El día 5 de abril celebrarán una entrevista los ministros del Exterior de Suecia y Noruega, a fin de tratar de varias cuestiones, entre ellas, la ayuda a los refugiados que constantemente huyen de Alemania y los problemas de la defensa nacional.

## Nuestro propósito es que próximamente sea transformado en el gran diario que los problemas y las masas de nuestra provincia precisan

Queremos que nuestro Partido y la clase trabajadora en general, cuenten con la información y medio de cultura adecuados a los momentos.

A todo el Partido, radios, células, simpatizantes y amantes del progreso hacemos este llamamiento e invitación, para que acudan con su donativo a la suscripción «Pro-diario del Partido».

Con vuestra ayuda y nuestro entusiasmo daremos a Albacete y a su provincia lo que desde hace mucho tiempo es una aspiración y muy legítima

### Consejería Municipal de Abastos

### NUEVAS CARTILLAS DE APROVISIONAMIENTO

Notificamos al pueblo de Albacete, que desde hoy, 1.º de abril, van a regir las nuevas cartillas para la adquisición de pescado en las Plazas del Mercado. Se empezará por la cartilla número 1 hasta donde alcance la cantidad de pescado que se recibe.

Advertimos que por cada cartilla se dará una ración de medio kilo de pescado. No pudiendo hacerse el reparto con arreglo al cuadro de distribución, figurando en la misma por la siguiente razón. En la época que nos encontramos y en la entrante, los calores cada día son mayores, el agüente de los pescados es poco, y sería muy lamentable que después del trabajo que cuesta conseguir que llegue a esta plaza se echara a perder.

Si se tuviera que hacer las raciones conforme al cuadro de distribución, como no sabe nadie el número de personas que tiene cada cartilla hasta que no la tiene delante, la formación de raciones en las pescaderías sería una labor muy cansada, y si llega el pescado por la mañana no se podría vender hasta mediada la tarde con la siguiente exposición a perjudicarse.

Por ello debéis todos daros cuenta de lo que dejamos dicho, y mañana cuando presentéis vuestra cartilla (naturalmente que a las que corresponden), sepa que sólo han de dar por cada cartilla una ración de medio

kilo de pescado—no protestar. Quedáis todos bien advertidos.

Compañeras y compañeros, ya lo sabéis; cada cartilla que le corresponda su número se le dará una ración de medio kilo de pescado; no protestar, no reclamar—percararos de cuanto dejamos dicho.

¡Salud y victoria!

Por la Consejería Municipal de Abastos.

### Nuevo Inspector Provincial Veterinario

Nos comunica Santiago Guiral Centellas haber tomado posesión del cargo de Inspector Provincial Veterinario, para el que ha sido nombrado recientemente.

Correspondemos a su saludo y esperamos que realice una labor fructífera en beneficio de la causa y de la provincia.